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te pendiente de su paso por Broadway?
-Site soy sincero, no, porque bastante presi6n
me meto yo a mf mismo. Creo que el resto no
me afecta tanto, aunque tambi6n porque hace
mucho ya que s6 que me voy y he tenido bas-
tante tiempo para sopesarlo, digerirlo y retie-
xionar. Aunque reconozco que ahora, a medi-
da que se acerca el momento, noto que estoy
mis atacado.
~,Es~ nervioso?
Si, si, noto los nervios,

ahora ya que todo esUi
encarrilado, inclnida
la burocracia y pape-
leos varios, y casi solo
me falta hacer las
maletas, cada vez me
veo mis cerca del
evento y confieso que
me impone.
Y eso que, como ha
dicho, lo sabe desde
el afio pasado.
-Si, me lo comunic6
en enero del afio pasa-
do directamente Thomas Schumacher, presi-
dente del departamento teatral de Disney, que
vino a Madrid expresamente para esto. AI prin-
cipio me tante6 para ver si yo estar/a dispuesto,
aunque me aclar6 que todavia no se habia deci-
dido nada de manera contundente y que habia
que superar una serie de trimites administra-
tivos y de otro tipo para que pudiera trabajar
alli. Por eso me pidi6 que no comentara nada,
solo a mi gente cercana. Y asi fue, estuve ocho
meses sin decirselo a nadie, apenas 1o sablan mi
pareja, mi familia y personas muy allegadas. Si
no, ya sabes c6mo es este mundo del teatro, las
noticias corren como la p61vora (rie).
Asi que no pudo decirles nada a sus compa-
fieros de montaje.
-Claro, ha sido 1o r~s dificil (fie). Cuando te dan
una noticia asi, 1o primero que quieres hacer es
compartirla ygritarla alos cuatrovientos, pero
me resisti y 1o logr6. Prueba superada.
gHa tenido que rebasar muchos lr/imites para
trabajar en Esmdos Unidos?
-Unos cuantos. Pero lanzo un llamamiento para
que se cuide tanto al actor como se le cnida alli.
Aqui a veces se nos sigue tratando como si fu~-
ramos de la farindula, y alli se le atiende, saben
que es un valor importante... Y por eso tienen
unas barreras muy f6rreas, de modo que cuan-
do se contrata a alguien de fuera se haga todo
correctamente. Hay un sindicato con mucha
fuerza y hay que informarle debidamente para
que te permitan trabajar. Aparte, solo ira Esta-
dos Unidos requiere mucho papeleo de por si.
En ese sentido, todo esto ha sido muy compli-
cado.
Complicado, pero a la vez muy profesional.
-Si, muy profesional, cuidan mucho que no haya
ciertos intrusismos y otras cosas, para que no
se produzcan ciertas situaciones como las que
se dan en Espafia, donde en parte el sector de la
interpretaci6n esti todo manga por hombro,
desordenado, y siempre estamos a expensas de
no se sabe muy bien qu6.
~,C6mo lleva el hecho de que va a representar
a los actores de musicales espafioles en Times
Square, nada menos?
Pues esa idea me impone bastante. Sobre todo
porque tengo compafieros que tienen muchisi-
mo mis talento que yo. Me ha tocado a mi y
estoy encantado, pero es un peso muy grande.
Voy a vet si estoy a la altura y si dejo ellist6n.
Dice que le ha tocado, pero hay muchos afios
de trabajo detris.
Eso si que es verdad. Mucha gente me dice "algo
hab~" y supongo que si, atmque me cuesta reco-
nocerlo. Siempre he intentado hacer mi ~raba-
jo lo mejor que he podido, con mis he~xarnien-
tas, con mi aprendizaje, y, de algtln modo, eso
me ha llevado adonde voy a it.
/,Es muy perfeccionista?
Tengo un lema, no miro por hacer las cosas

Oliver, de ’paisano’, antes del maquillaje.

bien o muy bien, tengo que hacer un trabajo bri-
llante. O luchar por ello. Luego saldri o no, pero
intento alcanzar ese objetivo. Asi que hasta que
no esti perfecto, no estoy contento. Y trabajo
cada dia. No se trata de estrenar Zazfi y ya est,,
sino que el personaje sigue creciendo, evolu-
cionando y perfeccionftndose. $6 que esta acti-
tud es un arma de doble fflo, porque nunca est~s
contento del todo con 1o que haces, pero eso es
tambi~n lo bonito de esta profesi6n, que nunca
dejas de aprender.
/,Qu6 reacciones le llegaron desde Navarra
ante la noticia?
-Mi pueblo, Bufiuel, se est~ volcando conmigo
y mi madre est~ encantada porque recibe un
mont6n de felicitaciones, y tambi6n los medios
de comunicaci6n me est~n entrevistando. Y est~
muy bien que tu tierm se interese pot ti.
~,Y va a poder venir antes de hacer las Am6-
ricas?
-Si, vuelo el 9 de marzo, pero mi flltima funci6n
en el Lope de Vega es el 6, asl que el 7 pot la
mafiana ire a Bufiuel a estar ni dos dias con mi
madre, y luego pondr6 rumbo a Nueva York.
Fue precisamente en Bufiuel donde deseubri6
su voeari6n.

"Mi lema no es
hacer las cosas
bien o muy
bien; siempre
busco hacer
untrabajo
brillante

Asf es, empec~ en el grupo de teatro que tenia-
mos en Bufiuel, que se llamaba La Barca, en
memoria de esa barca que cruzaba elEbro alos
aglicultores cuando no bahia puentes. Hicimos
varias obras en Cortes, Ribaforada, Fustifiana,
etc6tera. Luego seguf en el Instituto Benjamin
de Tudela yes ahi donde verdaderamente se for-
jaron mis ganas por dedicarme a esto, de modo
que cuando acab6, viendo que estfibamos mils
cerca de Zaragoza que de Pamplona, me fui alli
a estudiar teatro. Era mis prictico, no solo pot
la distancia, sino porque podia estar con mis

6Supo pronto que este iba a set su camino o
prob6 otras cosas antes de decidirse?

-Recuerdo queen aquellos fiempos del institu-
to siempre nos preguntaban qu6 queriamos
hacer, incluso habia un psic61ogo que nos eva-
luaba a la hora de decidir si ibamos pot letras o
por ciencia. Pero ya entonces yo em el payase-
te de la clase, habia compafieros que no salian
al recreo porque se quedaban vi6ndome imitar
a los profesores (rle). Ahl empec6 a vet que 
que me gustaba era hacer disfrutar a la gente.
Asi que contactando con albinos amigos me

decidi pot la
escuela de tea-
tro de Zarago-
Za.
/,Y qu6 vino
despu6s?
-Estuve estu-
diando alli y
casi antes de
terminar me
enter6 de un
casting para ir
a trabajar a
Jap6n como
actor, bailarin

y cantante. Y me fni. Entonces empec6 a cono-
cer las herramientas del musical, porque hasta
ese momento apenas las conocia y aun no
habian venido grandes titulos a Espafia.
Estuvo dos afios en Jap6n, regres6 y se volvi6

Estuve en 1994 y 1995, luego volvi a Madrid
para buscarme la vida, pero me di cuenta de la
vorigine que era esta ciudad y como me llama-
ron otra vez de Jap6n, me volvl air.
Luego lleg6 la tele.
-Si, al regresar de Jap6n empec6 a hacer un pro-
grama en Antena Arag6n con miamigo Miguel
Angel Lamata, guionista y director de cine. Fue
alli cuando nos vio Pepe Navarro y nos llev6 a
Via Digital. Estuve tambi6n en Antena 3, hasta
queen el afio 2000 se present6 la oportunidad
de Hello, Dolly!con Concha Velasco y ahi es don-
de verdademmente empec6 mi carrera en el tea-
tro musical. Y desde entonces no me puedo que-
jar, he estado en algunos de los musicales mis
importantes que ha traido Stage a Espafia. Estoy
encantado con la productora.
Ha hablado de vorigine, de muchos castings
sin resultado,/,qu6 les diria a los actores y
actrices que est~n empezando y que reciben
muchas calabazas antes de poder trabajar?
Yo he vivido varias etapas de esas, incluso a dla

de hoy llevo 14 afios en esto y no tengo ni repre-
sentante. Me he pateado Madrid entero, entre-
gando curriculums, videobooks, fotos... A los
directores, alas agencLas, etc6tera. Es muy com-
plicado, y mis en este momento, cuando en
Espafia la oferta est~ decreciendo. Pese a todo,
a los que estSn empezando les diria que la voca-
ci6n es muyimportante. Hay gente a la que esto
le apasiolm, le entusiasma, es su vida, y no debe
desanimarse, hay que insistir y luchar, porque
no es imposible.
Y Esteban Oliver es la prueba con varios per-
sonajes de 6xito, en particular con Zazfi, 6diria
que es el papel de su vida?
-Zazfi significa mucho para mr, me ha dado
muchas satisfacciones y me esti regalando
muchas cosas. Lo de Broadway ni me 1o podia
imaginar. Ademis, es el trabajo mils completo
que he hecho, y no solo pot la interpretaci6n,
sino tambi6n porque he tenido que aprender a
manejar una marioneta, de modo que he podi-
do investigar en un campo que no conocia. Me
parece migico que la genre me comente que no
me vea mr, sino al pijaro; es 1o mils bonito que
me pueden decir. En ese sentido, Zazfl es el top
de todo lo que he hecho.
Ahora le va a tocar hacerlo en ingl6s, 6c6mo
lo lleva?
-Bueno... lo llevo bien (fie), ahora fiene que pasar
pot muy bien y luego empezar a brillar. Seri
una experiencia bonita y poco a poco it6 cam-
biando el chip a medida que pase tiempo alli.
Confio en e11o (fie). 
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